



## Pressemitteilung

Pressereferat

der Landeshauptstadt Wiesbaden  
Schlossplatz 6 · 65183 Wiesbaden  
E-Mail: [pressereferat@wiesbaden.de](mailto:pressereferat@wiesbaden.de)  
<http://www.wiesbaden.de/presse>

16. September 2024

Ältere Menschen, Gesellschaft & Soziales, Gesundheit, Homepage

### **Startschuss für den Neubau des Moritz-Lang-Hauses**

Am Montag, 16. September, ist mit dem symbolischen Spatenstich der Startschuss für den Neubau des Moritz-Lang-Hauses in Dotzheim gefallen. Der Neubau soll die stationäre Altenpflege in Wiesbaden zukunftsorientiert sichern und pflegebedürftigen Seniorinnen und Senioren eine bedarfsgerechte Betreuung bieten.

Die Feier erfolgte in Anwesenheit zahlreicher Gäste, darunter Oberbürgermeister Gert-Uwe Mende und Sozialdezernentin Dr. Patricia Becher. Beide hoben den hohen Stellenwert des Projekts für die Stadt hervor. Das Bauprojekt, das bis Ende 2026 abgeschlossen sein soll, hat das Ziel, die stationäre Altenpflege in Wiesbaden zukunftsorientiert zu gestalten.

„Wir mussten lange auf diesen Moment warten, aber nun ist es endlich soweit. Der Neubau des Moritz-Lang-Hauses wird nicht nur die Altenpflege in Wiesbaden stärken, sondern auch einen wichtigen Beitrag zum sozialen Zusammenhalt in unserer Stadt leisten“, erklärte Oberbürgermeister Gert-Uwe Mende in seiner Begrüßungsrede.

Die Inbetriebnahme des Neubaus, der im Rahmen eines langfristigen Mietvertrages an die Altenhilfe Wiesbaden GmbH (AHW) übergeben wird, soll bis Ende 2026 erfolgen. „Ziel des Neubaus ist es, die stationäre Altenpflege in Wiesbaden langfristig zu sichern und eine bedarfsgerechte Pflege zu gewährleisten. Zugleich ist das Vorhaben ein starkes Zeichen dafür, dass sich Wiesbaden aktiv für die Zukunft der Pflege und die Würde im

Alter einsetzt“, so Oberbürgermeister Mende.

Das Moritz-Lang-Haus wird am bisherigen Standort errichtet, nachdem der alte Pflgetrakt abgerissen wurde; die Bauarbeiten beginnen am 17. September.

Auch Sozialdezernentin und Aufsichtsratsvorsitzende der AHW, Dr. Becher, hob die Bedeutung des Neubaus hervor: „In einer Gesellschaft, die immer älter wird, wird es zunehmend wichtiger, Menschen im Alter den Raum zu geben, den sie brauchen. Ein Umfeld, das Geborgenheit, Unterstützung und Lebensqualität vereint. Der Neubau wird genau diese Werte verkörpern – ein modernes, freundliches und vor allem bedarfsgerechtes Zuhause.“

Neben der Schaffung moderner Pflegeplätze betonte Dr. Becher die soziale Funktion des Gebäudes: „Ein solches Projekt ist jedoch mehr als nur ein Gebäude. Es ist ein Ort, an dem wir ein Gefühl der Gemeinschaft schaffen wollen. Ein Ort, der Angehörige, Pflegekräfte und Bewohnerinnen und Bewohner in den Austausch und ein Miteinander bringt. Mit innovativen Pflegekonzepten setzen wir neue Impulse für soziale Teilhabe und ein aktives, würdevolles Leben im Alter.“

Das Moritz-Lang-Haus wird nach Fertigstellung 104 moderne Einzelzimmer bieten, die alle barrierefrei und mit eigenem Bad ausgestattet sind. Die großzügigen Gemeinschaftsräume, Pflegebäder und Rückzugsorte sollen eine hohe Lebensqualität für die Bewohnerinnen und Bewohner sicherstellen. Darüber hinaus sind Verwaltungsräume sowie Wohnbereiche für das Pflegepersonal vorgesehen. Der Neubau wird nach neuesten Standards errichtet und umfasst neben einem energieeffizienten Gebäudekonzept auch eine begrünte Dachfläche mit Photovoltaikanlage.

„Wir wünschen den Bauarbeiten einen guten und unfallfreien Verlauf und den Menschen in Dotzheim viel Freude beim Verfolgen des Baufortschritts“, so Oberbürgermeister Mende und Stadträtin Dr. Becher abschließend.

+++